

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IMPORTE CONSEJERO DEL IEEQ CONFERENCIA EN JALPAN DE SERRA

El Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales, impartió la conferencia “Interpretación judicial de redes sociales en materia electoral” en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), campus Jalpan. En compañía de la Coordinadora de la Facultad, Ma. del Rosario Coria Plaza, el consejero explicó algunos precedentes relevantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), relacionados con el uso de redes sociales por servidores públicos. Además, expuso criterios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) vinculados con la imposibilidad de funcionarios de bloquear a usuarios de redes sociales, aunque se trate de cuentas privadas en las que se publiquen actividades públicas; prohibición que se extiende, señaló, después de concluido el encargo. Espíndola Morales recordó que deben privilegiarse los derechos a la libertad de expresión y el acceso a la información, con respecto a la vida privada y la honra de los servidores públicos, siempre que los usuarios de las redes no incurran en actos ilegales que ameriten el bloqueo justificado, como el lenguaje de odio, la incitación a la violencia, atentar contra el orden público, entre otras. Ante más de 70 asistentes, el consejero del IEEQ abordó la conexión entre las redes sociales y el derecho a la libertad de expresión, la protección de la imagen de las y los niños, así como la violencia política por razón de género. (AM 2, N 4)

<http://circulonoticias.com/2019/03/25/imparte-consejero-del-ieeq-conferencia-en-jalpan-de-serra/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/imparte-consejero-del-ieeq-conferencia-en-jalpan-de-serra/>

<http://sinpermiso.mx/?p=26476>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PARQUÍMETROS, EL NUEVO TIRO ENTRE MARCOS Y CAPITAL

Mientras que para la administración capitalina el tema de los parquímetros no está en la agenda, para el exalcalde de Querétaro y diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, aseguró que hay las condiciones para la implementación. (DQ, principal)

EUQ: “EN EL ESTADO NO HAY CASOS DE DESAPARECIDOS”

En Querétaro, “no hay desaparecidos”, lo que se tiene son personas ausentes, que en un 98% de los casos se fueron de sus hogares por voluntad propia, señaló el fiscal Alejandro Echeverría. (EUQ, principal)

AM: CAPITAL IMPULSARÁ CIUDAD DE LAS MUJERES

La Administración capitalina respaldará a quien desee retomar el proyecto de la Ciudad de las Mujeres, aseguró el titular de la Secretaría de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. (AM, principal)

N: GIRA POR CANADÁ

El gobernador Francisco Domínguez informó, a través de sus redes sociales, el inicio de su gira de trabajo por Canadá, en busca de oportunidades en el sector aeroespacial, automotriz y nuevas tecnologías. (N, principal)

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

CQRO: PIDE AMLO AL REY DE ESPAÑA Y AL PAPA DISCULPARSE POR LOS AGRAVIOS EN LA CONQUISTA

Cerca de cumplirse 500 años de la llegada de los españoles al actual territorio mexicano, el presidente de México reveló que envió cartas tanto al rey de España, Felipe VI, como al papa Francisco para que ambos ofrezcan disculpas por los abusos perpetrados durante el periodo de la Conquista. (CQRO, principal)

CQ: EN VILO LA UAQ POR GRATUIDAD

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, señaló que persiste la preocupación por parte de las universidades públicas respecto a la inclusión de los conceptos de universalidad y gratuidad de la educación superior en la reforma de los artículos 3º, 31º y 73º de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. (CQ, principal)

PA: AQUÍ CUMBRE 50 DEL WTC

Querétaro será la sede de la asamblea general número 50 de World Trade Center Association (WTCA) y de la Cumbre de Negocios WTCA ITS Summit 2019 del 9 al 10 de abril, con la participación de representantes de 35 países, informó el director de operaciones Carlos Uribe Méndez a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

INICIA GOBERNADOR DE QUERÉTARO GIRA DE TRABAJO EN MONTREAL, CANADÁ

El gobernador del estado, Francisco Domínguez, inició una gira de trabajo en Montreal, Canadá, para atraer inversiones en diversas materias en beneficio de Querétaro. “Arrancamos una gira de trabajo muy intensa en Canadá”, anunció. En ese sentido, detalló que atenderán 20 reuniones de carácter económico y diplomático; buscarán concretar proyectos de inversión; así como dar certidumbre a los inversionistas que ya han confiado en Querétaro. Del mismo modo, Domínguez sostuvo que buscará cerrar posibles proyectos de expansión de empresas ya asentadas en el estado, así como estrechar vínculos con cámaras de comercio locales, cónsules y representantes del gobierno canadiense. (N, CQ, DQ, PA, EUQ, AM)

REALIZA GOBERNADOR GIRA DE TRABAJO POR CANADÁ

El gobernador del estado, Francisco Domínguez, acompañado del cónsul general de México en Montreal, Alejandro Estivill, se reunió con el ministro de Economía e Innovación de Quebec, Pierre Fitzgibbon, para estrechar vínculos y encontrar nuevas áreas de oportunidad para ambas regiones. Durante la reunión con el ministro se expuso el interés de fortalecer la cadena de suministro mediante la participación de empresas queretanas en la industria automotriz y aeroespacial. (CQRO)

AVANZA CAPACITACIÓN A SERVIDORES PÚBLICOS ESTATALES EN IGUALDAD Y NO DISCRIMINACIÓN

En total apego a las políticas públicas estratégicas impulsadas en la administración por el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, se impartió el curso “Igualdad y No Discriminación” a un total de 31 servidores públicos de unidades administrativas estatales. (AM)

SE HAN INSCRITO 22 MIL EN APOYO PARA EL TRANSPORTE QROBÚS

La SEDESOQ instaló una mesa de atención en el Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ) para que los estudiantes puedan realizar el trámite del programa de Apoyo a tu Economía Familiar en su modalidad de Transporte Público Qrobús, sin importar la primera letra de su apellido, a fin de que puedan formar parte del nuevo padrón de beneficiarios de la tarjeta preferente. (Q, N)

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

AGUILERA ANUNCIA FERIA DEL EMPLEO PARA EL 27 DE MARZO

El 27 de marzo se realizará la tercera feria del empleo para mujeres en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez en la que habrá 4 mil 440 vacantes del sector aeronáutico, automotriz y servicio, recalcó el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico. (DQ)

ANUNCIA TOYOTA Y ST RECLUTAMIENTO Y EXPO LABORAL

José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, anunció que el próximo 30 de marzo se llevará a cabo un reclutamiento con Toyota, así como una Expo Laboral. “Queremos hacer una invitación a todos los interesados en tener una oportunidad laboral para que acudan a este ejercicio que además de ser un reclutamiento, podrán conocer la filosofía de Toyota y que de esta manera sepan de qué forma estarán trabajando en esta empresa”. (N, AM, PA)

INSTALAN COMITÉ TÉCNICO PARA LA VALORACIÓN Y DISPOSICIÓN DOCUMENTAL DE LA SECRETARÍA DE TURISMO

En ceremonia solemne, se instaló el Comité Técnico para la Valoración y Disposición Documental de la SECTUR, estuvo encabezada por el titular de esta dependencia, Hugo Burgos García, y la directora estatal de Archivos, María del Carmen Zúñiga Hernández. (N)

GOBIERNO LOCAL EJERCERÁ 50 MDP PARA PUEBLOS MÁGICOS

Por Irán Hernández

Hugo Burgos, titular de la SECTUR, informó que este año gobierno del estado ejercerá cerca de 50 millones de pesos para proyectos de pueblos mágicos en Querétaro. “Alrededor de 40 millones para todos los proyectos, entre 40 y 50 millones, vamos a ver lo qué logramos”, resaltó. (CQ)

SESEQ CUENTA CON CENTRO PARA ATENDER LA EPILEPSIA

La SESEQ cuenta con un Centro de Atención Integral en Epilepsia (CAIE), ubicado en el Hospital General de Querétaro, y depende del Programa Prioritario de Epilepsia, el cual se encarga de brindar las directrices de trabajo para homologar los criterios de diagnóstico y tratamiento, a nivel nacional. (AM)

VAN 17 MUERTOS POR INFLUENZA

Por Marittza Navarro

Querétaro registró cuatro decesos más por influenza estacional, esto en la última semana, para alcanzar 17 víctimas en lo que va de la temporada 2018-2019, reportó la Dirección de Epidemiología de la Secretaría de Salud Federal. En el número de casos, se reportan 212 positivos en el estado, que representan una disminución de 25% con respecto del año anterior, cuando se reportaron 281 positivos de influenza, mientras que los fallecimientos crecieron 50%. (EUQ)

PADRES DE FAMILIA DE ESCUELA “VICENTE GUERRERO” SE REÚNEN CON USEBEQ PARA DISCUTIR CASO DE BULLYING

Los padres de familia de la escuela Vicente Guerrero lograron reunirse con la USEBEQ, luego de que la escuela se cerrara por un caso grave de bullying. En la reunión con Usebeq se llegó a un acuerdo sobre las medidas que se aplicarán en la primaria para evitar el bullying, lo informó Enrique de Echávarri Lary, coordinador de la dependencia educativa. (N)

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

EVALÚAN SITUACIÓN EN PRIMARIA VICENTE GUERRERO TRAS DENUNCIAS DE 'BULLYING'

Luego de que se reanudaron las actividades en la primaria Vicente Guerrero, ocho personas del programa de Convivencia Escolar y de la USAER realizarán una evaluación y análisis de las condiciones al interior del plantel, por lo que en una semana y media habrá un diagnóstico para mejorar las circunstancias en la escuela. Lo anterior lo informó el coordinador general de la USEBEQ, Enrique De Echávarri, luego de que el pasado viernes padres de familia tomaron las instalaciones educativas para exigir la salida de un menor de segundo grado que, según denunciaron, presuntamente realiza 'bullying' a sus compañeros. (CQRO, CQ)

PRESENTA SNTE 22 PROPUESTAS PARA LA NUEVA REFORMA EDUCATIVA

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, acudió a la 59 legislatura del estado donde se realizó el Foro "Legislación para para el Fortalecimiento de la Educación y la Escuela Pública" organizado por el SNTE, sección 24 en coordinación con la Comisión de educación del Congreso del Estado, donde se presentaron 22 propuestas por parte de maestros integrantes de diferentes delegaciones sindicales del SNTE. (N)

QUERÉTARO PRESENTE EN EL XIX FESTIVAL ACADÉMICO DE LA UEMSTIS

Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, entregó su uniforme a siete estudiantes de educación media superior del estado, quienes forman parte de la delegación queretana que representará a Querétaro en el XIX Festival Académico de la Unidad de Educación Media Superior Tecnológica Industrial y de Servicios 2019. (N)

ALUMNOS DEL COBAQ SE SUMARON AL #BAURACHALLENGE

los buenos ejemplos se propagan en el COBAQ: apenas en días anteriores se informó que estudiantes del EMSAD 23 Sombrerete se unieron al reto viral #BauraChallenge con el propósito de motivar a los demás compañeros de la institución en favor del medio ambiente, ahora correspondió a los jóvenes del Plantel 23 Ahuacatlan de Guadalupe, municipio de pinal de Amoles, el sumarse a esta noble tarea. (N)

QUERÉTARO APUESTA POR LA JUVENTUD

A 8 años de la creación de la SEJUVE, Querétaro es una de las cuatro entidades del país que mantiene su apuesta por las y los jóvenes, al reconocerlos como actores estratégicos para el desarrollo del Estado. (N)

INICIA KARINA GIRA DE TRABAJO POR LA SIERRA JUNTO CON IVEQ

Karina Castro, presidenta de SEDIF, inició una gira de trabajo que abarca a 4 municipios serranos y, en su primera actividad en el jardín de Jalpan, se instaló la Jornada de Salud Dental, con el apoyo de la Universidad Cuauhtémoc. (N, DQ, AM)

PARA JUNIO ESTRENARÁN MÁS RUTAS AÉREAS

Marco del Prete, titular de la SEDESU, adelantó que en junio Volaris sumará nuevas rutas desde el AIQ a Chihuahua, Guadalajara y Vallarta, mientras que American AirLines en este mismo mes agregará una tercera frecuencia a Dallas. (DQ)

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

PODER LEGISLATIVO

ALISTAN DIPUTADOS CAMBIOS EN MESA DIRECTIVA

El presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura de Querétaro, Roberto Cabrera, informó que esta semana sesionarán las y los diputados para cambiar la integración de ese órgano interno en el Congreso. Analizarán la propuesta de que la Mesa Directiva esté integrada por mujeres y tomando en cuenta la pluralidad. (N, DQ, CQ)

DAN ESPALDARAZO A LA DIPUTADA ELSA MÉNDEZ

Por Katia Lemus

Agustín Dorantes Lámbarri, líder estatal del PAN, aseguró que la dirigencia respalda las acciones de la diputada Méndez Álvarez, presidenta de la Comisión de la Familia, en el Congreso local, pues aseguró que el partido tiene clara su postura en favor de la vida y la familia. (CQRO)

PAN RESPALDA A LA DIPUTADA ELSA MÉNDEZ

Debido a que en la sesión de pleno el viernes pasado en la Sierra Gorda, la diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), Elsa Méndez, gritó ¡Viva el señor Obispo! Y este 25 de marzo publicó en sus redes sociales la celebración del Día del Niño por Nacer y destacó la vida desde la concepción, su bancada la respaldó y señaló que la panista tiene el derecho de expresarse a favor de la vida y la familia. El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Roberto Cabrera, mencionó que Elsa Méndez “está en todo su derecho”. (CQ, N)

DIPUTADOS HOMOLOGAN CRITERIOS EN REPARTICIÓN DE RECURSOS

Por Leticia Jaramillo

La Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso Local aprobó la reforma a diversas disposiciones de la Ley de Coordinación Fiscal Estatal Intermunicipal del Estado de Querétaro y la Ley que fija Bases, montos y Plazos para la entrega de aportaciones federales, a fin de homologar criterios con estas normatividades, pero de carácter federal, en donde se establezca que el INEGI será la entidad encargada de aportar los datos oficiales. (N)

DATOS DE CONAPO DEJARÁN DE SER REFERENTE: GERARDO ÁNGELES

Por Katia Lemus

Para homologar las leyes de Querétaro con el ámbito federal, la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local aprobó reformar la Ley de Coordinación Fiscal Estatal Intermunicipal del Estado de Querétaro y la Ley que Fija las Bases, Montos y Plazos conforme a los cuales se distribuirán las Participaciones Federales correspondientes a los municipios del estado para el ejercicio fiscal 2019. (CQRO)

IMPULSA FABIOLA LARRONDO PROYECTOS PRODUCTIVOS EN LA SIERRA GORDA

La diputada local Fabiola Larrondo visitó las comunidades serranas de las Nuevas Flores, Mesa del Sauz y Rincón de Tancoyol, ubicadas en el municipio de Jalpan de Serra, donde tuvo la oportunidad de apoyar la gestión para los Proyectos Productivos 2019 impulsados por el INPI. (N)

ENTREGAN RESOLUCIÓN DE BLOQUE DE AMPAROS

Por Roxana Romero

Mañana se entregará la resolución del primer bloque de amparos contra el recorte a las estancias infantiles interpuesto por los legisladores federales del PAN, informó la diputada federal Ana Paola López Birlain. (AM)

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

CON LA NUEVA REFORMA EDUCATIVA LA CNTE LE COBRA FAVORES POLÍTICOS A AMLO: FELIFER

El grupo parlamentario del PAN, en la Cámara de Diputados federales, seguirá apoyando que haya evaluaciones y capacitaciones a los profesores, así como la asignación correcta de plazas, aseguró el representante por Querétaro Felipe Fernando Macías. (N)

LLAMAN PANISTAS A QUITAR PRIVILEGIOS A LOS DOCENTES

Los diputados federales del PAN por Querétaro, Marcela Torres, Felipe Macías y Ana Paola López, advirtieron que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) no permite que avance la aprobación de las propuestas de reforma educativa panista y señalaron que el presidente de México tiene dos opciones: ceder a los chantajes o apostarle al futuro del país. (CQ, N, EUQ)

EL PAN SI TRABAJA EN REFORMA EDUCATIVA: MARCELA TORRES

El pasado miércoles no pudimos votar el dictamen en donde el PAN propone varios puntos en cuanto a la reforma educativa, comentó la diputada federal, Marcela Torres Peimbert. (DQ, N)

PROPONDRÁ MAV UN PUNTO DE ACUERDO PARA ACTIVAR “CIUDAD DE LAS MUJERES”

El diputado Marcos Aguilar informó que tras la cancelación del proyecto Ciudad Mujeres, este jueves propondrá un punto de acuerdo para que se reconsidere la decisión del gobierno federal. (N, CQ, PA)

EL PRESUPUESTO FEDERAL ES ASISTENCIALISTA: PATRICIA TERRAZAS

Por Diego A. Rivera

El presupuesto federal es asistencialista, mientras que estados y municipios están a la espera de recursos para hacer obra pública, indico Patricia Terrazas, presidenta de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados federal. (N)

MUNICIPIOS

NAVA PIDE UNIÓN PARA MOVILIDAD

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, estuvo en el Foro Regional para una Ley General de Seguridad Vial que se realizó en Tlalnepantla, Estado de México, en el que propuso ante senadores, diputados federales, alcaldes y funcionarios de diversos municipios, que los tres órdenes de gobierno se unan en el cuidado de todos aquellos actores y factores que rodean el ejercicio de la movilidad. (DQ)

NO SE TOLERARÁN ABUSOS DE POLICÍAS: APOLINAR CASILLAS

Ante el caso de agresión por parte de elementos policiacos a un ciudadano, el secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, aseguró que no se tolerarán este tipo de actuación. Destacó en caso de comprobarse que hubo un mal actuar de los elementos policiacos, se tendrá que sancionar a los elementos y si procedieron en algún ilícito, deberá actuar la fiscalía. (AM)

MUNICIPIO DISPUESTO A VOLVER A DONAR PREDIO

El municipio de Querétaro está dispuesto a volver a donar el predio que revocó para la construcción de la Ciudad de las Mujeres si el proyecto se vuelve a plantear, aseguró el secretario general de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. (CQ, DQ)

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

MUNICIPIO NO INVERTIRÁ EN CIUDAD DE LAS MUJERES

Por Zulema López

El ayuntamiento de Querétaro respaldará a quienes deseen retomar el proyecto de la Ciudad de las Mujeres, macro proyecto que nació en la pasada administración y para el cual se requería el financiamiento que prometió el gobierno federal, sostuvo el secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez. (DQ)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO CUENTA CON ACUERDO PARA INSTALAR PARQUÍMETROS

Actualmente el ayuntamiento de Querétaro cuenta con el punto de acuerdo en el que autorizan la implementación de los parquímetros en el Centro Histórico, debido a que no fue revocado por la anterior administración a petición del equipo de transición del ahora alcalde, Luis Bernardo Nava, aseguró el exalcalde de Querétaro y diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega. (DQ, N)

AGUILAR DA SU VERSIÓN SOBRE PARQUÍMETROS

El equipo del ahora presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, solicitó al gobierno saliente en el periodo de transición no revocar el acuerdo por el que fue autorizado concesionar un sistema de parquímetros para el Centro Histórico de la Ciudad. Así lo señaló el diputado federal y exalcalde de la capital queretana, Marcos Aguilar Vega, quien dijo que parte de la petición incluía dejar la infraestructura ya instalada para la implementación de parquímetros como lo son las bahías que se encuentran en las banquetas del Centro. (CQ, EUQ)

PARQUÍMETROS NO SON TEMA, REFUTA APOLINAR

El tema de los parquímetros no está en la agenda del municipio de Querétaro, pero estamos abiertos a recibir propuestas ciudadanas, señaló el secretario de Gobierno municipal, Apolinar Casillas Gutiérrez. El secretario reiteró que el municipio capitalino no está trabajando, consultando ni preparando algún proyecto para implementar parquímetros en la ciudad, porque no está en sus planes de gobierno. (DQ, N)

DISCREPA CASILLAS CON DICHOS DEL DIPUTADO

La actual administración municipal de Querétaro no pidió al gobierno anterior dejar la infraestructura para la instalación de parquímetros en el primer cuadro de la ciudad, sino que se trata de un asunto jurídico derivado del juicio de amparo que promovió Aquiles Park. Así lo afirmó el secretario general de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez, luego de que el diputado federal, Marcos Aguilar declarara que conservar dicha infraestructura fue una petición del equipo del ahora alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, al gobierno saliente en el periodo de transición (CQ, EUQ)

CUMPLE EL 48% DE NEGOCIOS CON RENOVACIÓN DE LICENCIAS

Por Verónica Ruiz

En lo que va del año, se han registrado 17 mil 769 refrendos de licencias de funcionamiento en la capital. A unos días de que concluya el periodo para renovar las licencias de funcionamiento en el municipio de Querétaro, el 48% del padrón de establecimientos ha cumplido con este trámite. El secretario de Desarrollo Sostenible, Genaro Montes Díaz, informó que, del primero de enero al 21 de marzo, se han registrado 17 mil 769 refrendos de licencias de funcionamiento. (DQ)

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

PROPONE LUIS NAVA TRABAJO CONJUNTO A FAVOR DE LA SEGURIDAD VIAL

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, estuvo presente en el Foro Regional para una Ley General de Seguridad Vial, en el que propuso ante Senadores, Diputados Federales, Alcaldes y funcionarios de diversos Municipios, que los tres órdenes de gobierno se unan en el cuidado de todos aquellos actores y factores que rodean el ejercicio de la Movilidad. (N)

“PORQUE LO BUENO COMIENZA EN CASA”, PARA FOMENTAR LA CONVIVENCIA FAMILIAR

La presidenta del DIF municipal, Arahí Domínguez, acompañó a la regidora y presidenta de la Comisión de la Familia, María Hesis Pliego en el arranque del programa “Porque lo bueno comienza en casa” con él que se busca reforzar la convivencia familiar y por ende el tejido social en el camino de hacer a Querétaro la Capital de la Paz. (N, DQ)

QUIEREN FOMENTAR LA CONVIVENCIA FAMILIAR

Fue presentada la campaña “Porque lo bueno empieza en casa”, la cual tiene el objetivo de crear conciencia sobre el uso moderado de teléfonos celulares y tabletas en lugares de reunión, en el municipio de Querétaro para fomentar la convivencia, informó la regidora María Pelagio, quien señaló que se han sumado más de 250 establecimientos a la iniciativa. (CQ, AM, EUQ)

CAER AL “TORITO” SALE CARO

Por Víctor González

Los costos de un día de farra para los automovilistas en “El Torito” pueden variar, las infracciones al Reglamento de Tránsito Municipal son de acuerdo al grado de alcohol en la sangre que determinen las pruebas de alcoholimetría. En función de esto los costos son desde cuatro mil 534 hasta 21 mil pesos o la cárcel, señaló Daniel Rodolfo López Landeros, jefe del Departamento de Juzgados Cívicos y Encargado del programa de Alcoholimetría del Municipio de Querétaro. (DQ)

ENCABEZA ROBERTO SOSA EL ARRANQUE DE LA COLECTA CRUZ ROJA 2019 EN CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, participó en el arranque de la Colecta Estatal de la Cruz Roja Mexicana delegación Corregidora, la cual dio inicio en la escuela primaria Octavio Paz. Dicha colecta se llevará a cabo del 25 de marzo al 31 de mayo y la meta es recaudar 1 millón de pesos para esta delegación, sin embargo, el alcalde confió en que esta cifra será superada. (DQ, N, AM, EUQ)

APLICAN VACUNAS CONTRA RABIA EN EL MARQUÉS

La Secretaría de Desarrollo Agropecuario de El Marqués ha aplicado en el primer trimestre del año alrededor de mil 500 dosis de vacuna contra la rabia parálítica en bovinos de carne y leche, a través de la campaña implementada entre ganaderos y productores locales para evitar la transmisión de esta enfermedad. (N)

PRESENTA MEMO VEGA PROYECTOS ANTE LA SCT

Por Rossy Martínez

Guillermo Vega Guerrero, alcalde de San Juan del Río, dijo que, informó a los integrantes del cuerpo edilicio, sobre la gestión de proyectos que ha venido realizando con el apoyo del Diputado Federal, Jorge Luis Montes Nieves, ante la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y Banobras, sobre el tema de mejoramiento de la carretera Galindo – Amealco, vialidad que comunica diversas comunidades sanjuanenses, además de la gestión para la construcción de pasos a desnivel sobre la carretera 57 sobre el tramo que cruza por la cabecera municipal. (PA)

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

SAN JOAQUÍN ASUMIRÁ OPERACIÓN DE COMEDOR COMUNITARIO

San Joaquín es de los pocos municipios que han optado por asumir la responsabilidad de operar el comedor comunitario que hay en esa demarcación; sin embargo, se tuvo que incrementar la cooperación que se pedía a los comensales, informó el edil, Belén Ledesma Ledesma. (CQRO)

ENTREGAN BECAS EN PEDRO ESCOBEDO

La presidencia municipal de Pedro Escobedo, a través de la Dirección de Desarrollo Social, llevó a cabo la Tercera Entrega de Becas Municipales a través del programa “Juntos Transformemos la Educación”, donde se benefició a 110 alumnos de nivel primaria y 70 en secundaria de las distintas localidades en la demarcación. (CQ)

INFORMACIÓN GENERAL

PREOCUPA A RECTORA QUE SE AFECTE A IES PÚBLICAS

La rectora de la UAQ reiteró que en el documento final de dictamen no debe incluirse los conceptos de universalidad y gratuidad, pues esto perjudicaría a las instituciones de educación superior (IES) públicas. La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, señaló que persiste la preocupación por parte de las universidades públicas respecto a la inclusión de los conceptos de universalidad y gratuidad de la educación superior en la reforma de los artículos 3º, 31º y 73º de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (AM)

EL INEGI APORTARÁ LOS DATOS PARA DISTRIBUIR EL PRESUPUESTO 2019

En la sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto fueron reformadas disposiciones de la Ley de Coordinación Fiscal Estatal Intermunicipal del Estado de Querétaro y la Ley que Fija las Bases, Montos y Plazos, conforme a los cuales se distribuirán las participaciones federales correspondientes a los Municipios del estado de Querétaro, para el Ejercicio Fiscal 2019. (AM)

FECAPEQ PROMOVERÁ EXPEDICIÓN DE CÉDULA ESTATAL

La Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq) insistirá en que se incluya en la iniciativa para la nueva Ley de Profesiones del Estado de Querétaro la creación de una cédula estatal, indicó el presidente de la federación, Pablo Pérez Quintanilla. (CQRO, EUQ)

LLAMAN A AGREMIADOS DE COPARMEX A INVERTIR DE MANERA MODERADA

Por Katia Lemus

Los contrapesos, la incertidumbre económica e innovación son los problemas que ocupan a los agremiados de la Coparmex, por ello, la presidenta de dicho organismo en Querétaro, Lorena Jiménez, llamó a los integrantes a invertir de forma moderada ante la incertidumbre que representa el escenario económico del país. (CQRO)

INVERSIÓN DEBERÁ SER MODERADA: COPARMEX

Por Laura Banda

Ante un escenario nacional de incertidumbre económica, la falta de contrapesos y una agenda legislativa carente de prioridades, la presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez Salcedo, llamó a los empresarios a invertir “moderadamente”. (DQ)

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

BUSCA FECAPEQ IMPULSAR CÉDULA ESTATAL PARA PROFESIONISTAS

Con el propósito de hacer frente a los profesionistas “patito”, el presidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq), Pablo Pérez Quintanilla, indicó que seguirán insistiendo en la creación de una Ley que respalde a quienes cumplen con todos los requisitos para brindar un servicio o elaborar un bien. (CQ)

OBISPO LLAMA A LA FEDERACIÓN RECONSIDERAR APOYO A COMEDORES Y ESTANCIAS INFANTILES

Por Katia Lemus

El Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, lamentó que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador haya afectado a los comedores comunitarios y las estancias infantiles en su afán de acabar con la corrupción. (CQRO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Nueva estrategia de prevención. Nos cuentan que hoy será presentado uno de los proyectos más importantes del gobierno municipal capitalino que preside el panista LBN. Acciones es Prevenir así se llama el programa que se dará a conocer este día, con la integración de un Comité. El objetivo, nos dicen, es generar una estrategia entre ciudadanos y gobierno para establecer un esquema integral de prevención, en donde la SSPM jugará un papel importante pero no central, debido a que los conflictos de violencia también se pueden contener con acciones que realicen otras dependencias municipales. Revisión oftalmológica. Nos cuentan que hoy y mañana, especialistas visuales visitarán la sede del Poder Legislativo del estado de Querétaro. Los médicos no presentarán una iniciativa de ley, sino que darán servicio profesional a quienes ya tienen problemas con los ojos. Un grupo de oftalmólogos, nos dicen, fueron convocados por el director de Servicios Administrativos Carlos Manuel Vega, para darles una checadita a los trabajadores y empleados del Congreso Local para ver cómo andan de su vista. Nos comentan que Gerardo Zesati García, coordinador de recursos humanos fue quien se encargó de avisar que la atención será de manera gratuita y sin tintes partidistas. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

En el marco del llamado a sus agremiados a invertir moderadamente “porque no podemos parar, a pesar de la incertidumbre”, la presidenta de la Coparmex en Querétaro -Lorena Jiménez- hizo referencia al diagnóstico de Integralia Consultores, México, Riesgo Político. El documento señala que “El nuevo gobierno se guía por un nuevo paradigma en que la eficiencia y calidad pasan a segundo término frente a criterios como inclusión social o afinidad ideológica”, lo cual representa un riesgo para la calidad de la administración pública. Pero, además, advierte sobre un aumento en el activismo sindical y deterioro de relaciones obrero-patronales: “debido a una postura gubernamental menos intervencionista en negociaciones colectivas, así como por creación de nuevas centrales obreras y próximos cambios a la legislación laboral”, lo cual –evidentemente- preocupa a la iniciativa privada. Mientras el gobernador FDS realiza una gira de trabajo por Canadá para promover al estado, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro, lleva a cabo también una gira, pero por municipios serranos. En el jardín principal de Jalpan, encabezó una jornada de salud dental y luego –en la comunidad La Vuelta, Landa de Matamoros- entregó apoyos funcionales. Además, junto con el Instituto de la Vivienda del Estado de Querétaro (IVEQ), entregó las llaves de seis viviendas construidas para familias de escasos recursos que habitan en la comunidad El Lobo. Que el alcalde de Querétaro, LBN, asistió al Foro Regional para una Ley General de Seguridad Vial, en el que propuso -ante senadores, diputados federales y alcaldes- la concurrencia de

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

competencias y el reconocimiento de la capacidad de los municipios para aplicar los reglamentos de tránsito y normativas en las vialidades que se ubiquen dentro de su territorio municipal, sin importar su jurisdicción. Y mediante el programa Porque lo bueno empieza en casa, el Sistema Municipal DIF de Querétaro y la Comisión de la Familia de este ayuntamiento pretenden “desincentivar” el uso del celular al interior de las familias para reforzar la convivencia entre sus miembros. (CQRO 1 y 2)

CUARTO DE GUERRA

AUSENTE. Lleva el cargo desde septiembre de 2018, apenas un mes más que los actuales presidentes municipales y diputados locales, pero el magistrado José Antonio Ortega Cerbón sigue encerrado a piedra y lodo en su oficina del Tribunal Superior, con una marcada aversión a la vida pública...y a los problemas y a la rendición de cuentas y a los cuestionamientos. Justo cuando el Poder Judicial necesita tomar aires de transparencia que le den legitimidad y acaben con el oscurantismo que lo caracteriza desde hace décadas, llegó al mando un magistrado aún más opaco que la saliente Consuelo Rosillo, que ya es mucho decir, con la marca de casa del Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados. SANGUIJUELAS. Con la futura designación de un “mini gabinete” a cargo del “súper delegado” Gilberto Herrera y la inminente vacante en la dirigencia estatal del partido Morena, debido a la salida de Carlos Peñafiel como embajador en República Dominicana, se pondrá calientita y nada fraterna la lucha por las candidaturas queretanas 2021 en el partidazo. (DQ 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Olvidó el PRI de Querétaro a Colosio. Olvidado. Pasó inadvertido para el PRI queretano el 25 aniversario del asesinato de Luis Donaldo Colosio, cumplido el sábado sin ceremonia, advirtieron Héctor Sinecio Moreno y Rafael Martínez Escamilla, fundadores y dirigentes del movimiento Democracia 2000, quejándose de que hayan permanecido cerradas las oficinas del comité directivo estatal, en donde se encuentra el busto en honor del malogrado candidato presidencial. Reunidos en la mesa 24 del restaurante 1810 señalaron la omisión –o otra más- del presidente del tricolor en la entidad, Juan José Ruiz, quien está más interesado en sus acuerdos con el gobierno y en la campaña de Alejandro Moreno “Alito” para encabezar el comité nacional, que en la memoria histórica o en recordar a los personajes del partido. Miembros de la guardia intermedia –en vías de pasar a la antigua- Sinecio y Martínez señalaron que los fracasos electorales y el descuido de los líderes parecen haber minado el ánimo del priismo y ahuyentado a muchos de sus militantes, que en distintas épocas migraron al PAN y ahora a Morena, con su Cuarta Transformación. Recordaron que todavía en 1997, cuando la primera derrota, militaban en el PRI el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega, su consejero Carlos Silva, Raúl Ruiz Cañizales y Octavio Vado, entre otros. Por su parte el diputado local Hugo Cabrera Ruiz, actual coordinador de la bancada priista en la LVIII Legislatura del Estado, declaró en la Sierra Gorda que el presidente estatal Juan José Ruiz debería haberse ido ya. Bueno, por lo pronto, se le olvidó el 25 aniversario de la muerte de Luis Donaldo Colosio, quien por cierto rindió su protesta como candidato a la presidencia de la República ante un queretano: Fernando Ortiz Arana, entonces dirigente nacional del PRI. Somos nada. -LA VIEJOTECA- Del archivo. En febrero de 1994 andaba durísima la versión del supuesto cambio de candidato del PRI a la Presidencia de la República. Se hablaba de Manuel Camacho Solís, nombrado coordinador para el diálogo con el EZLN. Aquí, en su Tablero, nuestro director general recordó cómo el entonces líder priista Fernando Ortiz Arana no quiso referirse al tema en Querétaro. Para la memoria: “Aquí mismo, en febrero de 1994, el dirigente nacional Fernando Ortiz Arana, dejó pasar la oportunidad de desmentir la sustitución del candidato que, decían, no crecía. “Lo recuerdo como si fuera hoy. El queretano desestimó la pregunta, a unos metros de Colosio, en el túnel de acceso a la cancha del PRI, en Guerrero 27 norte, hoy Museo de la Ciudad. “Al mes siguiente, Luis Donaldo fue asesinado y el nombre de Fernando apareció

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

en los faxes como la carta para sucederlo, haciendo necesaria, se dijo, la intervención de Salinas para obligarlo a descartarse, lo que ocurrió minutos antes del video destape de Zedillo. “Se lo pregunté a Fernando Ortiz Arana mucho tiempo después, frente a una copa de Cuervo 1810, el miércoles 25 de febrero de 2004, en El Mesón de Puerto Chico. “Y lo negó todo, como Sabina. -Yo no podía ser candidato. Salinas, que lo decidiría, no me consideró. No la busqué. A cualquiera que estuviera en mi lugar lo hubieran mencionado. Era el cargo, no la persona. Y yo le debía el cargo a Salinas. Tiene razón Salinas, yo me descarté. No fui presionado”. Y así, en lugar de FOA, resultó ungido Ernesto Zedillo como sustituto. Nuestro paisano es, históricamente, el único líder priista ante el que protestaron dos candidatos presidenciales. ¡Ah, la política! -OÍDO EN EL 1810- Mareadita. Que no se sabe con quién o para quien gobierna la presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, que trae molestos a los militantes de su partido (¿?) Morena a los que no toma en cuenta y a los hoteleros, que han decidido buscar el apoyo en el Congreso local antes sus desaguisados. Ahí la lleva. -¡PREEEPAREN!- Recargado. Amparado en su diputación federal plurinominal (“para viejitos”) Marcos Aguilar Vega se ha convertido en una carga para su partido y el gobierno estatal y municipal. Ahora con el tema de reabrir el proyecto de la Ciudad de la Mujer, en el que la administración actual no tiene programada ninguna inversión. El ex alcalde vendedor ha decidido hacer campaña, desde ahora, aprovechando temas nacionales y locales, que sobran, a ver si así se espantan en el Municipio y olvidan los expedientes y auditorías, con 50 observaciones, que está revisando el coordinador de gabinete, Darío Malpica. Ahí está el detalle. -¡AAAPUNTEN!- El cambio. Ahora que, en la Federación de Trabajadores de Querétaro CTM, la de J. Cruz Araujo, se habla con respeto e inclusión de la diversidad sexual y se aborda con toda libertad el tema transgénero en su asamblea de la mujer, celebrada el fin de semana, no falta quien se acuerde cuando en el sexenio pasado el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, que después hasta fue interino de José Calzada Roviroso, hablaba de un conductor de radio llamándolo “Putarraco”. ¿Qué diría ahora? -¡FUEGO!- Viajero. De pronto apareció el mensaje del gobernador Francisco Domínguez Servién desde Canadá, anunciando que regresó a ese país para dar confianza a sus inversionistas. Algunos queretanos, a través de las “benditas redes sociales”, le desearon suerte en sus gestiones. Otros le pidieron que se quede allá. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del agua

LA NOVELA DE NETFLIX. La serie de Netflix “Historia de un crimen” cambia circunstancias y escenarios. No se ve cuando FERNANDO ORTIZ ARANA se trepa a una combi para arengar a los priistas en la funeraria Gayosso en donde velaban a COLOSIO. Y ubican el asesinato de RUIZ MASSIEU en el hotel Casa Blanca. Fue enfrente, en la calle de Lafragua., luego de un desayuno con MARIANO PALACIOS en la CNOP. Agua pasada no deja nada. (PA 1)

ASTERISCOS

CIUDAD DE LAS MUJERES. El diputado Marcos Aguilar Vega considera que la cancelación de la Ciudad de las Mujeres es un tema que se ha politizado. El legislador criticó, durante su rueda de prensa de ayer, la falta de transparencia en la decisión de cancelar este proyecto. Le parece raro, dijo, que tampoco haya colectivos feministas pronunciándose al respecto. CAPACITACIÓN. Con el fin de profesionalizar a los servidores públicos encargados de brindar servicios en el Instituto Queretano de las Mujeres y las corporaciones de Seguridad Pública de los municipios de Corregidora y San Juan del Río, se realizó la capacitación correspondiente. Se efectuaron diversos procesos de certificación en materia de perspectiva de género e igualdad entre hombres y mujeres en todos los ámbitos de la sociedad. PROYECTO EN CAMINO. En las próximas semanas, el clúster de Tecnologías de la Información y Comunicaciones del estado de Querétaro (Vórtice IT) ingresará el proyecto para la instalación de un Centro de Innovación Industrial (CII), cuyas actividades estarán enfocadas fundamentalmente en la ciberseguridad y la implementación del Internet de las Cosas. Se estima que a más tardar en julio culmine el proceso de evaluación



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 26 DE MARZO DE 2019

de la iniciativa y que, si es aprobada, los recursos, entre 8 millones y 10 millones de pesos, lleguen durante el segundo semestre de este año. **DÍA NARANJA.** Ayer, en el marco del Día Naranja de cero tolerancia a la violencia contra las mujeres, la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro compartió que desde su puesta en marcha, el 13 de marzo hasta la fecha, la Dirección de Atención a Víctimas de Violencia Familiar y de Género ha atendido a 70 niñas, adolescentes, mujeres adultas y adultas mayores. (AM 8)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Interpretación de redes sociales, reto en elecciones: Espíndola

Noticias

El presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales, impartió la conferencia "Interpretación judicial de redes sociales en materia electoral" en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), campus Jalpan.

En compañía de la Coordinadora de la Facultad, Ma. del Rosario Coria Plaza, el consejero explicó algunos precedentes relevantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), relacionados con el uso de redes sociales por servidores públicos.

Además, expuso criterios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) vinculados con la imposibilidad de funcionarios de

bloquear a usuarios de redes sociales, aunque se trate de cuentas privadas en las que se publiquen actividades públicas; prohibición que se extiende, señaló, después de concluido el encargo.

Espíndola Morales recordó que deben privilegiarse los derechos a la libertad de expresión y el acceso a la información, con respecto a la vida privada y la honra de los servidores públicos, siempre que los usuarios de las redes no incurran en actos ilegales que ameriten el bloqueo justificado, como el lenguaje de odio, la incitación a la violencia, atentar contra el orden público, entre otras.



LUIS ESPÍNDOLA impartió la conferencia "Interpretación judicial de redes sociales en materia electoral" en la UAQ, campus Jalpan.



CONSEJERO DEL IEEQ IMPARTE CONFERENCIA EN JALPAN DE SERRA

